

Usuarios de consultorios se quedaron sin atención por masivo corte de agua

Se debió suspender en su totalidad la atención en el Cecosf Porvenir Bajo y en el Cesfam Quebrada Verde y Las Cañas se dispusieron turnos éticos.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

El masivo corte de agua potable en Valparaíso debido a la rotura de matriz de Esvál en el cerro Ramaditas generó también durante la jornada de ayer la interrupción de la habitual atención en centros de atención primaria de salud de la parte alta de la comuna. Es así como varios de estos establecimientos debieron establecer turnos éticos y, en otros casos, dejar de atender por completo.

Fueron al menos seis los establecimientos de salud de este tipo afectados, según informaron desde la Corporación Municipal de Valparaíso. La directora de Salud Municipal, Mónica Riveros, detalló que en la mayoría de ellos contaron con mecanismos de soporte con abastecimiento mediante hidropack, llenado de piscinas y camiones aljibes, por lo que en los centros de atención primaria de Placilla, Padre Damián, Reina Isabel, Marcelo Mena y Puertas Negras el funcionamiento fue normal, según se indicó en primera instancia.

Sin embargo, posteriormente desde la Corporación se informó que en Puertas Negras se tuvo que suspender la atención por problemas con el hidropack proporcionado por Esvál.

“Los sistemas de soporte se demoraron un poco más de tiempo en llegar en el Cesfam Las Cañas, en el Cesfam Quebrada Verde y en el Cecosf Porvenir Bajo. Por esta razón, es que hemos cerrado la atención sólo por hoy (ayer) en el Cecosf, ya que nos avisan que el agua estaría llegando mañana sábado a primera hora. Para el Cesfam



LOS CENTROS APS UVIERON DIFERENTE AFECTACIÓN: ALGUNOS CERRARON Y OTROS CON TURNOS.



ESVAL INSTALÓ HIDROPACKS EN LOS RECINTOS DE SALUD.

Quebrada Verde y Las Cañas hemos dejado turnos éticos de atención”, detalló Riveros.

Frente a esta contingencia, desde la Corporación Municipal informaron que se está estableciendo contacto con todas las personas para hacer el cambio de las horas que estaban establecidas para la jornada de ayer.

“Sabemos que es importante el retiro de los medicamentos, así que ahí quedarán turnos éticos en caso de cualquier emergencia”, añadió el directo-

ra de Salud Municipal.

En medio de este masivo corte no programado, desde AFUSAM cuestionaron que Esvál no tenga previsto un plan de acción para proveer de agua potable en caso de emergencia de manera rápida a los establecimientos de salud. “Lamentablemente, en Quebrada Verde, Esvál no actuó a tiempo, llegando tarde con el camión aljibe, donde los funcionarios tuvieron que pasar más de cuatro horas sin agua. Desde ahí se toma la determinación de dejar turnos éti-

ABASTECIMIENTO

Alejandro Pérez, subgerente zonal de Esvál, indicó que se instalaron “6 hidropack (sistemas de abastecimiento autónomo) en diversos recintos para permitir su normal funcionamiento”. En uno no pudo efectuarse por un problema interior, señaló. “En un caso puntual el apoyo demoró un poco más debido a la complejidad de disponer y trasladar estos puntos de mitigación, por lo que entendemos la preocupación del personal”, agregó.

cos y dejar un funcionamiento mínimo, ya que los funcionarios tampoco pueden trabajar sin el elemento básico. Lamentamos profundamente que Esvál no tenga un plan de contingencia adecuado para recurrir a los Cesfam tempranamente y poder llegar con este suministro, entendiendo que la población se ve demasiado perjudicada, señaló Carolina Chandía, presidenta de AFUSAM Valparaíso. ☘